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1 Ouverture de la réunion par Gerhard Ermischer, président de la CP 

 Ouverture à 14h11. 

 Présents : Gerhard E., Mary Ann H., Lusine S, Christoph S., Piotr S., Simon M. 

 Anu Juvonen1, Anna S. et Ruth A. rejoignent la réunion plus tard.  

 Mary Ann H. et Piotr S. quittent la réunion avant la fin. 

 Nous convenons de tenir la réunion malgré le faible nombre de participants, très peu de 
personnes étant disponibles à d'autres dates. 

 

2 Désignation du rapporteur de la réunion  
Simon se porte volontaire pour rédiger le rapport de la réunion, mais étant donné qu’il s’agit 

en quelque sorte d’une réunion « informative et non décisionnelle », il établira plutôt une 

« liste de points importants et de décisions ». 

 

3 Projet d'ordre du jour - pour adoption 

 Adopté 
 

4 Point sur les événements récents et à venir 

a. Activités des comités 

 Intelligence artificielle : très bon webinaire en ligne (130 participants), en coopération avec 
l'UNESCO, l'UE et le Conseil de l'Europe. Malheureusement, sous l'influence de différents 
pays, les textes à adopter ont été largement édulcorés à la dernière minute, car tout ce qui 
pouvait être interprété comme portant atteinte à la liberté d'action autour du secteur militaire 
a été retiré des textes. 

                                                           
1 Anu Juvonen est détachée par le gouvernement finlandais au CdE et travaille au sein de notre service. Elle participe notamment 

à l'élaboration du rapport sur la situation des ONG en Europe, des rapports du conseil d'experts ou du manuel à l'intention des 

ONG sur les formes de coopération possibles avec le Conseil de l'Europe. Jane ayant pris sa retraite, elle a également repris son 

rôle au sein de BePart et participe bien sûr à l'organisation de la visite en Finlande. 
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o Ce comité semble être très efficace sur le plan du travail en réseau et des actions de 
sensibilisation.  

o Francesca Fanucci et Didier Schretter sont très axés sur les solutions.  
o Christoph S. évoque la Convention de Lisbonne et le fait que l'ambassadeur 

d'Estonie est entré en communication avec lui. Gerhard demande au gouvernement 
allemand de ne pas abandonner son approche axée sur les droits humains et est en 
contact avec Die Grünen. 

 Dialogue interreligieux et interconfessionnel : a démarré très vite et prépare 
actuellement un webinaire. 

 Migrations : très occupé, liens étroits avec les rapporteurs de l'APCE, notamment sur 
l'antisémitisme, très visible au sein du CdE. 

 Environnement et santé : a fait une déclaration pour UNSDI 

 Environnement et patrimoine : a écrit aux gouvernements autrichien et allemand en les 
invitant instamment à adhérer à la convention sur le paysage. 

 Droits de l'enfant : en dormance après de bons débuts ? 

 Droits sociaux : très visible et actif dans le domaine de la convention sociale 
 

b. Forum mondial de la Démocratie 

 Il s'agit d'un point qui concerne la Commission Permanente. Il serait utile que nous 
élaborions une note conceptuelle qui pourrait servir de suggestion pour le prochain thème.  

 Nous ne devrions pas seulement débattre des problèmes européens, mais aussi des 
problèmes mondiaux qui concernent également le Conseil de l'Europe.  

 Pour rappel, le Forum fête son 10e anniversaire à l'heure où notre maison de la 
« démocratie » brûle. 

 Notre analyse de la situation est que la démocratie est probablement la cible 
d’attaques en raison des forces centrifuges (qui séparent les groupes) et centripètes 
(qui les rapprochent du centre) qui déchirent les sociétés parce que les inégalités se 
creusent (= distance entre les groupes) au sein des sociétés. Cependant, certains 
coorganisateurs ne sont pas très favorables à l'idée d'inviter M. Piketty pour parler de 
la question de la croissance économique et des inégalités ; il semble donc que ce 
soit exclu.  

 Pour le moment, des thèmes tels que « L’art de la démocratie et le métier de citoyen » ou 
« Les entreprises et la démocratie » 2 ont été proposés. 

 Simon suggère que, s'il est impossible de discuter de l'origine du problème, nous 
devrions commencer par nous intéresser à la solution, par exemple en prenant 
contact avec le Dr ANJA MIHR, spécialiste de la question de savoir comment panser 
les plaies des États « déchirés » (Afrique du Sud, ex-Yougoslavie). 

 Mary Ann prépare ce point.  
 

                                                           
2 Démocraties avec des extensions de type commercial telles que : incorporated (inc). limited (ltd) ou cooperative (coop) 
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c. Journée mondiale des ONG 

 28 février.  

 Notre contribution sera très appréciée.  

 Nous avons choisi comme thème la fermeture/dissolution de grandes OING telles que 
Memorial en Russie et le Comité Helsinki au Bélarus. Nous ne voulons délibérément pas 
mentionner d'autres cas de dissolution (et nous savons qu'il y en a beaucoup), car cela 
banaliserait la chose. Nous voulons également parler de ces deux OING en d'autres 
occasions (par exemple lors de notre Assemblée générale), car nous croyons au pouvoir 
de la répétition.  

 Anna S. présente une analyse approfondie du cas de Memorial.  

 Gerhard. 
 

d. Visites de pays en 2022 

 Finlande : tout est en place, le gouvernement a répondu ; prévue pour la fin mars. 

 Bosnie-Herzégovine : un message a été envoyé au gouvernement ; nous attendons sa 
réponse ; prévue au début de l'été. 

 Portugal : tout est calme sur le front sud-ouest ; prévue à l'automne 2022. 
 

e. Départ de Jane 

 24/25 février 

 Anne Kraus. 
 

f. Badges photo pour les membres de la CP et en général 

Les anciens badges photo ont été désactivés et ne peuvent être réactivés que par Lusine 
après approbation de Gerhard.  

Nous ferons circuler une liste de personnes qui étaient titulaires de badges photo. Il 
appartient aux membres de la CP d'établir la liste des personnes qui pourront à nouveau 
recevoir un badge avec photo.  

 À TOUS : pensez à faire votre demande à temps ! 
 

5 Préparatifs de la prochaine AG : 
Nous envisageons une réunion hybride, mais le nombre de participants n'est pas encore connu. 

L'ordre du jour semble surchargé 

a. Intervention possible du ministre italien du Travail et des Affaires sociales (contact par 
l'intermédiaire de la FAFCE). Plus d'informations la semaine prochaine. 

b. Événement organisé par le comité sur les migrations 
c. Rôle des comités à la prochaine AG 

a. Il est convenu que tous les comités rendront compte des résultats obtenus jusqu'à 
présent et des activités à venir. Nous préparerons cela ultérieurement (voir 
également le point 8 de l'ordre du jour) avec les présidents des différents comités et 
les membres concernés de la commission permanente. Il importe d'organiser la 
communication correctement et de ne pas noyer le comité sous un flot 
d'informations. 

d. Autres événements 
a. Une fois de plus, nous souhaitons attirer l'attention sur la dissolution des ONG 

Memorial en Russie et Comité d'Helsinki au Bélarus. Devons-nous inviter les 
différents ambassadeurs ? La question est de savoir quel est le meilleur moyen 
d'attirer l'attention sur cette épineuse question. 

e. Éléments nécessaires 
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 À suivre : TOUS (Gerhard) 
 

6 Élaboration d'un plan d'action / énoncé de mission 

La Secrétaire Générale nous demande d'établir un énoncé de mission. Gerhard explique qu'il 
pourrait s'agir d'un prélude à notre futur nouveau rôle au sein du Conseil de l'Europe. Il nous 
demande d'être très attentifs à cela. Simon fait observer que plus on donne de précisions, moins on 
garde de marge de manœuvre, et cela ne lui plaît pas.  

La suggestion d'Anna S. est acceptée : nous présentons l'énoncé de mission déjà existant à 
Mary Ann (qui a quitté la réunion) et lui demandons quels aspects doivent être développés. 
Nous pourrons ensuite compléter les rubriques manquantes.  

 Gerhard et Anna S. 
 

Plan d'action : la prochaine étape consistera à consulter les présidents des différents comités. La 
plupart des comités sont sur la bonne voie, les calendriers semblent raisonnablement chargés.  

Anna S. a préparé un questionnaire. Elle espère que les réponses à son questionnaire nous 
donneront un aperçu des objectifs et des résultats ainsi que d'autres éléments utiles pour mesurer 
les progrès accomplis. Nous devrions utiliser les données ainsi obtenues lors de notre réunion du 
20 ou 21 février.  

Le questionnaire doit être traduit et envoyé dans les meilleurs délais aux présidents 
respectifs.  

 Anna S. & Gerhard 
 

7 Quelle stratégie de communication adopter 
Gerhard a apparemment agacé les Serbes avec un tweet, bien qu’il l’ait publié sur son compte 

personnel, car le tweet a été retweeté sur le compte officiel de la Conférence des OING et a été très 

mal reçu par les Serbes.  

La décision suivante a été prise : trois personnes auront désormais accès au compte Twitter officiel 

de la conférence : Ruth A, Beate Z. et Rares C. Ils font également partie d'un groupe Signal. 

Gerhard peut y indiquer que certains tweets privés qu'il publie ne doivent pas être retweetés sur le 

compte officiel de la Conférence des OING. 

 Ruth A, Beate Z. et Rares C. 
 

8 Quand rencontrer les présidents de nos comités 
20 ou 21 février,  

 Gerhard enverra un doodle. 
 

9 Dates des prochaines réunions de la CP 

 1er jeudi du mois, de 15h à 17h30 
 

10 Questions diverses 

 Christoph : la boîte à outils du dialogue, de la polarisation à la participation 
(https://www.coe.int/fr/web/ingo/dialogue) est à nouveau active. 

 Anu J. enverra un texte sur l'initiative BePart. 

 Anna S. attire l'attention sur son e-mail au sujet de CURE  
 

Clôture de la réunion à 16h30 

https://www.coe.int/fr/web/ingo/dialogue

